
｢生徒が輝く日本一の小規模校｣を目指して 
自立した社会人の育成(基盤づくり) ～「夢」・「努力(＝やり抜く)」・「感謝」～ 

 
 
 
 

 
 

 
                   今日、８月２６日(月)から第１学期後半開始。季節は秋。
秋は運動や芸術の盛んな時期。本校でも、運動会・定期テスト・地区新人戦・学校音楽祭・地区駅
伝大会・校内駅伝大会・ともなり祭参加等、行事が続きます。これらをとおし、生徒一人一人が、
座学では学ぶことのできない多くの経験を積み、自己の全人的な力を伸ばすことを期待します。 
その際、大切なことを２つ。 
１つは、前向きにとらえる心。 
例えばコップに水が半分入っているときのとらえ方。「①もう半分しか入っていない」ととらえる

のか 「②まだ半分も入っている」ととらえるのか、はたまた…。半分入っているという事実は変
わらないけれど、その事実をどうとらえるかはその人のもののとらえ方にかかっています。心と体
は切っても切り離せません。前向きにとらえる心は、よい結果をもたらします。今年の夏の甲子園
「攻める守り」を貫きとおして優勝した前橋育英戦を見ながら、改めてそれを感じました。 
もう１つは、努力の継続。 
全人的な力を伸ばすには、実行が不可欠。その際のポイントは「継続」で

す。先日日米通算４、０００本安打(日本のプロではいません。アメリカでもピートローズとタイカップの２名)を放
ったイチローのすごさがこれです。小学校６年生の時でさえ一年で３６０日
練習したと小学校６年の作文で書いています。もちろん天才的な身体能力の
高さがあるからこそ今のイチローがあります。しかし、その才能はこのよう
な彼の小さいときからの努力によって発掘・開発され、大人になって開花し
たという事実をしっかりと捉えなければなりません。 
人生二度なし。自分の夢に向かって何事に対しても前向きにとらえる心と

努力の継続を実践し、自己の全人的な力を伸ばす充実した実り多き秋となる
ことを今から楽しみにしています。 
 

 
                   ７月３１日(水)の全校登校日に 
大江川の東側土手を除草しました。 
これは６月１４日(金)の小中合同クリーン活動で大江川の東側沿いに植えた

マリーゴールドの保護のためです。このマリーゴールドは昨年度の同行事で植
えたマリーゴールドの種から泉中の生徒会が育てたものです。少しでも長く咲
いて欲しいものです。 
暑い中、先生と生徒が一緒に除草する姿はまさに「師弟同行」そのものでし

た。 
 

 
                   ８月１日(木)に小中合同で、よりよい学級にするための
研修会を実施しました。 
この日は、矢板中学校沢分校の簗瀬教頭先生を講師に招き、

生徒のアンケートをもとにしてより質の高い学級にするため
の工夫改善を考える研修でした。この研修は、小学校統合の
年、つまり泉地区小中一貫教育がスタートした年から毎年実
施。今年で５回目となりました。年々先生方のアンケート活
用力が高まり、実りの多い研修会となっています。例年１０
月に再度アンケートをとり成果を確認しています。今年もど
んな工夫が見られるが楽しみです。 

平成２５年度矢板市立泉中学校だより【第９号】 

中学「いずみ」 
■発行/平成２５年８月２６日(月) 

前向きにとらえる心＆努力の継続！ 

大江川土手の除草をしました 

よりよい学級にするための小中合同研修 

今年は、どんな手を打とうかな… 
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                      ８月２３日(金)研修の機会を得て、２０１１年３月１１日

に発生した東日本大震災で甚大な被害を受けた宮城県の南三陸町を見てきました。 

この研修は、幼稚園から大学・教育委員会等の教職員で構成されている各市町単位の教育会の集まりである

栃木県連合教育会が、今年から３年間に分けて計画したものです。

今年は第１回目。８月２０日(火)と２３日(金)の２日間実施しま

した。今年は本校が割り当てになりました。片岡公民館を朝 

６：４０に出発し一路南三陸町へ。語り部の方の話・戸倉地区の

処理場・戸倉中学校校庭の仮設住宅・志津川駅周辺(「さんさん

商店街」を含む)を視察しました。最後に、甚大な被害被った石

巻市立大川小学校を視察して帰路に着きました。片岡公民館に 

２１：１０到着。１４時間半のべ約６００Kmとなる研修でした。 

南三陸町は、中心部は一部を除きまだほとんどが更地状態。周辺部の低いところは、家はほとんどなくた

だ草が生い茂っていました。しかし、その草の間から家の土台部分のコンクリートが見られるなど爪痕がそ

のままとなっていました。まだまだ復興途上であることを改めて実感しました。 

全校児童１０８名中７４名・教職員１３名のうち学校にいた１１名中１０名が死亡した大川小学校は、被

災したままの状態で保存してありました。校庭の南側には死者を慰霊する石碑等が建てられており、多くの

方が手を合わせていました。しかしまた全員の遺体が発見されたわけではなく、保護者の中には複雑な思い

のままの方もいらっしゃるということでした。 

日頃からいざというときに備え、生徒の安全確保をどうするかのシミュレーションをしておくことの重要性

を改めて認識した研修となりました。 

なお、ＮＨＫで放送している「とちぎ６４０」で８月２９

日(木)にこの様子を放送(予定)するために１日取材を行っ

ていました。時間がありましたらご覧下さい。 

 
 
                   泉中学校運動会が９月７日(土)に行われます。内容等の
最終決定は明日１８：００～行われる第２回ＰＴＡ理事会を受けてとなります。 
保護者の方々、そして地域の方々等多くの方の御来校を 

お待ちしております。皆様お誘い合わせの上、泉中生の輝 
く姿をご覧下さい。 
 
１ 日時 平成２５年９月７日(土) 小雨決行 ＊雨天順延
(１)実施の場合は、６：００に花火が上がります。 
(２)入場行進開始８：３０ 
 
２ 今年も、泉地区小中一貫教育の一貫として泉小の６年生 

の参加種目を設けました。お楽しみ下さい。 

宮城県 南三陸町を見てきました 

運動会 9/7(土)のお知らせ 

志津川唯一の商店街 

右にあるのが設置された母子像等 
 

裏山に逃げて助かった人も… 

柱と壁だけが残った教室 

壁と柱だけが残った教室 

 
 


